

ticisme, Dualisme. Il scrute l'évolution au sein des éléments, de la matière à la vie, dans la vie, de vie à vie, de règne à règne et dans l'intérieur des règnes. Nous n'avons trouvé nulle part une plus riche collection de faits. Voici les atomes imperceptibles et innombrables, les mystérieuses profondeurs de la vie, les admirables développements embryonnaires, les irréductibilités de la pensée, le rapprochement physique et l'infranchissable distance de la flore, de la faune et de l'humanité, les images fantastiques de la préhistoire, les générations de toutes sortes, le secret des hybrides, etc., etc.

Tous ces faits sont enchâssés dans une suite de raisonnements lumineux et rigoureux qui s'enchaînent et s'éclairent. On pourrait appeler ce livre une géométrie de la vie.

Quand l'évolution a été pulvérisée de degrés en degrés, depuis les éléments jusqu'aux races florales, faunales et humaines, il semble que tout soit fait. Néanmoins l'auteur termine par une démonstration d'ensemble, une démonstration synthétique et victorieuse. Il prend l'évolution en elle-même. Il met à nu ses hypocrisies, c'est-à-dire les conséquences qu'elle n'avoue pas mais qu'elle entraîne et, à l'aide de ces conséquences, il la déclare impossible, irréalisable et absolument chimérique.

Cela fait, sur les ruines de l'évolution s'étage la création. C'est l'épilogue nécessaire. Au commencement l'auteur avait remarqué que l'évolution voulait démocratiser le monde. A la fin, il constate que rien ne ressemble moins au gouvernement du monde qu'une démocratie.

— *Medulla sancti Thomæ Aquinatis seu Meditationes ex Operibus S. Thomæ depromptæ*, auctore FR. D. MÉZARD, 2 vol. in-18, 5 fr. — P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (6^e).

Comme l'indique le titre, cet ouvrage est composé de ce que S. Thomas a renfermé dans toutes ses œuvres de plus pieux, de plus suave, de plus nourrissant pour l'âme et la vie spirituelle.

C'est toute une année liturgique commençant à l'Avent et donnant pour chaque jour un sujet de méditation. Le texte est tout entier de S. Thomas lui-même. Le P. Mézard n'a fait que choisir ces textes dans les différents ouvrages du saint Docteur pour les distribuer sur toute l'année, en mettant aux jours où l'Eglise célèbre les mystères de la vie de Jésus et de Marie des textes appropriés.

Voici l'ordre suivi : en Avent, toutes les méditations se rap-